

Curso de verano 2015

“#Aprende jugando la historia campechana”. Semblanza.

- Verenice Ramírez Rosado



Como ya es tradición, el Centro INAH Campeche realizó el curso de verano, intitulado este año #Aprende Jugando la Historia Campechana.





En esta ocasión, el objetivo fue transmitir a los niños participantes la importancia histórica del recinto amurallado de Campeche, tomando como referencia la arquitectura civil, militar y religiosa, así como todos los aspectos socioculturales que dentro de este amurallamiento se desarrollaron durante la época virreinal.

Las temáticas expuestas fueron materiales y técnicas constructivas, características de las edificaciones según su función, los colores que las revisten y su significado, los vestigios que de ese pasado se conservan, ya sea en los museos o sumergidos en el mar, como testigos de la importancia de Campeche como puerto comercial en la temporalidad colonial. A la par, se evocó toda la herencia tra-

ducida en costumbres y tradiciones que hoy nos caracterizan a los campechanos, tales como la gastronomía, algunas rondas infantiles, los bailes y nuestras leyendas.

Todas estas actividades se llevaron a cabo en el lapso de tres semanas, en donde además los participantes, 60 niños con edades de entre 6 y 12 años, recorrieron por el centro histórico y los barrios tradicionales, a bordo del Tranvía. Visitaron el Centro Cultural El Palacio en donde apreciaron su exposición permanente sobre piratería, comercio, y vida cotidiana de la Villa de San Francisco de Campeche, durante la colonia.

En este evento participaron los especialistas del INAH Campeche: los arquitectos del Área





de Monumentos Históricos, un antropólogo de la Dirección de Museos y arqueólogos e historiadores del Área de Subacuática, y un divulgador de patrimonio cultural maya hablante, quienes interactuaron con los pequeños explicándoles en que consiste su labor y cómo impacta en la investigación, difusión y conservación del patrimonio cultural, fortaleciéndose las prácticas inductivas mediante actividades lúdicas elaboradas con material de reciclable.

No pudiendo dejar de lado nuestra riqueza natural, se involucró a los infantes en el cuidado de la naturaleza por medio de recorridos en el parque ecológico, en donde entraron en contacto con parte de la vasta flora y fauna de nuestro territorio. En este mismo sentido, se fue al Centro Recreati-

vo Ximbal, en donde además visitaron el Museo Universitario de la Vida y pasaron un día agradable, disfrutando de las atracciones que ahí se ofrecen como los juegos infantiles, los juegos acuáticos, el rapel y el mariposario. De igual forma visitaron el Balneario Popular Playa Bonita, en donde aprendieron nociones de espeleología y activación física disfrutando de un día de sol, playa y mucha diversión.

Finalmente, se llevó a cabo la clausura del curso, teniendo como escenario el teatro Ricardo Hernández Cárdenas del Instituto Campechano, ceremonia que se caracterizó por la intervención de los niños en la obra: El amor de Barbillas y Doña Inés de Saldaña, las presentaciones de bailes tradicionales como El Pregonero,

Campechito Retrechero y el Tunkuruchu (interpretación de un cántico maya). Por último se proyectó un video memorial en donde los niños expresaron sus impresiones del curso y en el que se dejaron ver los momentos más significativos del mismo.

Se culminó con la entrega de reconocimientos a los infantes por parte de las autoridades del Centro INAH Campeche y con la promesa de encontrarse el próximo verano.



